



Infraestructuras de La Rioja

La ejecución de la A-12 entre Santo Domingo de la Calzada y Villamayor del Río avanza con una ejecución del 46,9 % del proyecto

- El presupuesto total asciende a 84,28 millones de euros, de los cuales, la obra certificada es de 39,5 millones de euros.
- La Ronda Sur cuenta con un grado de avance del 36,06 % y obra certificada de 47,97 millones de euros sobre un presupuesto total que asciende a 133 millones.
- Arraiz Nalda: “Tanto la A-12 como la Ronda Sur avanzan con paso firme, una demostración de la apuesta clara del Gobierno de España por mejorar las infraestructuras de La Rioja y las conexiones con otras comunidades autónomas”.

31 de marzo de 2023.- La delegada del Gobierno en La Rioja, Beatriz Arraiz Nalda, acompañada por el director general de Infraestructuras de La Rioja, Vicente Urquía Almazán, ha visitado esta mañana el avance de las obras de la Autovía A-12 del Camino de Santiago entre Santo Domingo de la Calzada (La Rioja) y Villamayor del Río (Burgos).

Arraiz Nalda ha concretado que se alcanzó al concluir febrero que el grado de ejecución de este tramo de la A-12 sea del 46,9 %. De esta forma, el presupuesto total del proyecto asciende a 84,28 millones de euros, de los cuales, la obra certificada es de 39,5 millones de euros.

Asimismo, la anualidad prevista para este año es de 26,87 millones de euros, con una certificación a 28 de febrero de 8,7 millones de euros, el 32,44 %.

De acuerdo a estos datos de ejecución de la A-12, la delegada ha manifestado que “estamos ante una actuación prioritaria para el Gobierno de España y un ejemplo más de su compromiso con las infraestructuras riojanas, como también ocurre con la Ronda Sur”.



En este sentido, respecto a la autovía A-68, en el tramo Arrúbal-Navarrete, la conocida como Ronda Sur, la delegada ha detallado que a cierre de febrero, las obras contaban con un grado de avance del 36,06 % y obra certificada de 47,97 millones de euros sobre un presupuesto total que asciende a 133 millones de euros.

La anualidad correspondiente a 2023 es de 28,8 millones de euros y hasta finales de febrero, el cumplimiento de la misma era del 4,35 % (1,31 millones de euros).

“Tanto la A-12 como la Ronda Sur avanzan con paso firme, una demostración de la apuesta clara del Gobierno de España por mejorar las infraestructuras de La Rioja y las conexiones con otras comunidades autónomas”, ha explicado la delegada.

Estado actual de las obras de la A-12

Con respecto a las obras que se están acometiendo en la autovía A-12, del Camino de Santiago, en el tramo entra Santo Domingo de la Calzada y Villamayor del Río, los trabajos que se están desarrollando son:

Movimiento de tierras: Desbrozado y excavado la tierra vegetal en la totalidad de la traza. En el tramo inicial de la obra, en los 2,5 primeros kilómetros, entre los que se incluyen los ramales del enlace 1 en Santo Domingo de la Calzada, la duplicación de la calzada en el tronco y los caminos de servicio de la zona, se han terminado los trabajos de extendido de terraplenes y la primera capa de suelo seleccionado que conforma la explanada. Se comenzará la ejecución de la segunda capa que consiste en la estabilización con cemento de 30cm de suelo seleccionado.

Además, ya se ha iniciado la excavación en el resto de desmontes y se han utilizado los materiales para ejecutar el resto de terraplenes.

En el tramo final de la obra se ha procedido a estabilizar con cal.

En los próximos días está previsto terminar los trabajos de ejecución del firme del Eje 33, perteneciente al enlace 2 en Grañón. Este eje servirá como desvío provisional al tráfico mientras se ejecutan todos los trabajos necesarios para la construcción de este enlace, entre ellos la demolición del actual paso inferior bajo la carretera N-120 y la construcción del nuevo paso superior sobre la futura autovía.



Drenaje: Se han ejecutado numerosas obras de drenaje tanto transversal como longitudinal.

Estructuras: Se han ejecutado los tres viaductos sobre los ríos Villar Medio, Reláchigo y San Julián.

Se encuentran terminados en su totalidad dos pasos superiores y cinco pasos inferiores. En estos momento, otros tres pasos superiores están ejecutándose y en las próximas semanas está previsto comenzar la ejecución del último paso inferior pendiente, situado en el enlace de Santo Domingo de la Calzada, para lo cual será necesario llevar a cabo el corte temporal de la carretera LR-201.

Servicios afectados: Se han ejecutado numerosas reposiciones de servicios afectados tanto de líneas telefónicas, como de abastecimiento, riego, acequias y saneamiento.

Trabajos de arqueología: Se encuentran terminados en su totalidad.

Obras en la Ronda Sur

Por otro lado, en cuanto al estado actual de las obras de la Ronda Sur, los tajos en marcha en la actualidad se sitúan en los tramos correspondientes a la conexión 1, enlaces de Arrúbal, LR-250 en Villamediana, N-111 en Lardero, y tramo de conexión 2 y enlace A-12/Variante de Fuenmayor.

Movimiento de tierras:

- Conexión 1, enlace de Arrúbal y enlace N-111 de Lardero: se encuentra en ejecución en diferentes grados de avance la excavación del saneo, la ejecución del manto drenante con material tipo bolo sin finos, en aquellas zonas donde el terreno presenta una capacidad portante insuficiente y la protección de escollera hasta cota de inundación allí donde es necesario.
- Conexión 2: En diferentes grados de ejecución los movimientos de tierras de los distintos ramales de la conexión.
- Enlace A-12 / Variante de Fuenmayor:
- Finalizado el movimiento de tierras en general de la reposición de la N-120 y en diferentes grados de avance en el resto del enlace.



- Finalizado y en servicio el Camino de Santiago CA 28.3.

Firmes: Ejecutados en la reposición del Camino de Santiago, al estar ya en servicio, y en los ejes asociados a la reposición de la N-120, así como en los ramales 5 y 6 del enlace A-12/Var. Fuenmayor.

Estructuras:

- Se encuentran finalizados dos pasos superiores y cuatro pasos inferiores, y se ha ejecutado la prolongación de un paso superior existente.
- Hay ocho pasos superiores en ejecución a lo largo de la obra, con diversos grados de avance, y se han colocado los marcos prefabricados del paso inferior de LR-250 en Villamediana y se ha demolido otro paso inferior existente, que va a ser sustituido.
- Se ha finalizado el gateo de los tableros de tres pasos superiores sobre la actual autopista AP-68 y se han iniciado los preparativos para otro paso superior.

Servicios afectados: Se encuentran finalizados o en un alto grado de avance.

Trabajos de arqueología: Finalizados los trabajos en el yacimiento de San Cristóbal, en Lardero. Se sigue realizando el seguimiento arqueológico de los trabajos de movimiento de tierras de la obra a medida que se ejecutan las excavaciones en los diferentes ejes.

Desvíos provisionales: Ejecutado el desvío provisional de la A-12, LO-20 y N-232, de forma que se pueda ejecutar la calzada izquierda de la reposición de la A-12.